

NOTA DE PRENSA

HISTORIA INTELECTUAL

Presentación del libro

Francisco de Enzimas. Un humanista reformado en la Europa de Carlos V de Jorge Bergua Cavero

El **jueves 5 de octubre a las 19.30h**, tendrá lugar en la Residencia de Estudiantes la presentación del libro *Francisco de Enzimas. Un humanista reformado en la Europa de Carlos V* de **Jorge Bergua Cavero** y publicado por la editorial Trotta. En la presentación intervendrán **Carlos García Gual** y **Alejandro Sierra**.

Jorge Bergua Cavero

Nacido en Zaragoza (1965), es profesor titular de Filología Griega en la Universidad de Málaga y ha sido becario de la Residencia de Estudiantes. Su actividad investigadora se centra en los temas de tradición clásica y pervivencia del legado antiguo, tanto en su dimensión literaria y de pensamiento como en la lingüística. Fruto de ello son libros como Estudios sobre la tradición de Plutarco en España, siglos XIII-XVII (1995) o Los helenismos del español. Historia y sistema (2004). Además, ha desarrollado una amplia actividad como traductor, tanto del griego clásico (Plutarco, Longo de Lesbos, Sexto Empírico, Luciano de Samósata) como del francés (Stendhal, Claire Goll) y del alemán (la Historia universal de la escritura de H. Haarmann).

Carlos García Gual

Nació en Palma de Mallorca en 1943. Catedrático de Filología Griega en la Universidad Complutense, es una de las figuras más representativas de la vida intelectual española, y autor de numerosos libros de estudios literarios y mitológicos. Colabora habitualmente en numerosas publicaciones nacionales e internacionales (EL PAÍS, Revista de Libros, etc.). Ha representado a España en diversos eventos de índole cultural en todo el mundo, el último de los cuales ha sido la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, que fue dedicada a España como país invitado.

Francisco de Enzinas. Un humanista reformado en la Europa de Carlos V

Francisco de Enzinas es sin duda uno de los personajes más atractivos del humanismo y la Reforma españoles y europeos del siglo XVI. Tras ser condenado, como tantas otras figuras destacadas de la heterodoxia española, a un espeso olvido de siglos, este libro, aprovechando los estudios y ediciones recientes sobre el tema, ofrece un relato completo y estructurado de la breve pero agitada biografía de Enzinas al alcance del lector no especializado. Desde una óptica sobre todo sociológica se analiza las diversas facetas de la actividad del personaje, que fue reformado más o menos luterano y autor de notables narraciones de propaganda anticatólica (especialmente sus Memorias); políglota y traductor, con importantes



NOTA DE PRENSA

contribuciones tanto en el campo bíblico como en el de los clásicos grecolatinos; profesor universitario en Cambridge y preceptor; editor y cuasi-comerciante de libros en el exilio, sobre todo en Basilea y Estrasburgo, con una bibliografía personal erizada de problemas de atribución y algunos pequeños misterios. Una vida, en definitiva, corta pero extraordinariamente azarosa, densa y cosmopolita, que podemos seguir en buena medida en la propia voz que nos ofrece el protagonista en su amplio epistolario conservado.